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Поздравление лидера КПРФ Г.А. Зюганова
Дорогие друзья!
13 августа 1943 года Красная Армия начала 

стратегическую военную операцию по освобожде-
нию Донбасса от фашистских захватчиков. 1 сен-
тября немецкие войска отступали уже по всему 
фронту. 8 сентября был освобождён город Стали-
но, нынешний Донецк. 10 сентября от нацистской 
нечисти был очищен Мариуполь. Так 80 лет назад 
состоялось освобождение героического Донбасса. 
История этой легендарной земли неотделима от 
истории всей России. В XVIII веке мужеством и кро-
вью русских солдат были отвоёваны у Турции об-
ширные территории Приазовья. Заключение Кю-
чук-Кайнарждийского мирного договора позволило 
начать хозяйственное и культурное освоение пус-
товавших земель. С 1795 года Россия приступает 
к добыче угля в районе Лисичанска. На следующий 
год начинает строиться литейный завод в Луган-
ске. Донбасс развивается, растут города, обога-
щается русская культура. В начале ХХ века русские 
составляют здесь 86,7% населения. Русский язык 
становится языком межнационального общения, 
языком культурного и технического развития. В 
1921 году большевики создают Институт укра-
инского научного языка (ИУНЯ). Это было необ-
ходимо, потому что «мова» не знала таких поня-
тий, как театр, архитектура, география, химия, 
педагогика, зоология, гидротехника и ещё многих, 
многих иных… Изжив националистическую пет-
люровскую идеологию, большевики утвердили 
идеи интернационализма и дружбы народов. Во-
оружённые идеалами социализма красноармейцы 
– русские и украинцы, белорусы и казахи, узбеки 

и буряты, грузины и осетины, армяне и азербай-
джанцы, татары и якуты, все нации и народнос-
ти СССР – плечом к плечу сражались, освобождая 
Донбасс от нацизма. Советская власть обеспечи-
ла единство наших отцов и дедов. И потому они 
вместе стояли насмерть и вместе побеждали. По 
земле Донбасса ползли танки с чёрными крестами 
на броне, сделанные для Гитлера на заводах Евро-
пы, – и жгли их наши бойцы. Они совершили неве-
роятный, почти невозможный подвиг вселенских 
масштабов. Пройдя свой жертвенный путь, они 
стали истинными героями. Сегодня чужое оружие 
вновь убивает на нашей земле. Внуки тех, кто де-
лал танки для гитлеровских агрессоров, делают 
военную технику для современных нацистов-бан-
деровцев. Эта зараза вновь ползёт по земле Дон-
басса. И снова наши бойцы, внуки и правнуки по-
бедителей фашизма, выжигают временно вновь 
воспрявшую коричневую чуму. В день освобожде-
ния Донбасса поздравляю с юбилеем всех защит-
ников многострадальной земли, всех, кому дороги 
подвиги и свершения нашей Отчизны. Склоняю 
голову перед памятью героев всех поколений. Я 
убежден, Донбасс – многовековой оплот России, 
земля тружеников и воинов – вновь будет свобо-
ден от нацизма! КПРФ будет и дальше делать всё 
возможное для того, чтобы большое и любящее 
сердце Донбасса всегда билось уверенно, горячо и 
свободно!

Геннадий Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ,

Руководитель фракции КПРФ в Государствен-
ной Думе.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ КОМИТЕТА 
МАГАДАНСКОГО ОБЛАСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ КПРФ

С ДНЕМ ПОБЕДЫ НАД МИЛИТАРИСТСКОЙ ЯПОНИЕЙ 
И ОКОНЧАНИЕМ ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ

Дорогие товарищи, друзья!  
На Западе датой начала Второй мировой войны 

называют 1 сентября 1939 года, когда гитлеровская 
Германия, организовав провокацию в радиостанции г. 
Гляйвиц, обвинила в этом инсценированном гестапо 
«нападении» на самих себя, Польшу, и развязала про-
тив нее войну. При этом западные политики стыдливо не 
упоминают события 1938 года – «Мюнхенский сговор», 
когда Германия, Польша и Венгрия вместе ввели войска 
в Чехословакию, расчленив ее на части. На самом деле 
отсчет начала Второй мировой войны, закончившейся 3 
сентября 1945 г. поражением милитаристской Японии, 
справедливо можно исчислять с 1931 г., когда эта страна 
– союзница Третьего рейха с 1940 г., напала на Китай, 
оккупировала значительную его территорию, превыша-
ющую размерами Францию, назвала отторгнутые земли 
– «государством Маньчжоу-Го» и насадила там на япон-
ских штыках марионеточное правительство. 

Именно с этого плацдарма Япония начала много-
летнюю широкомасштабную войну против Китая, насто-
ящий геноцид китайского народа, не только используя 
тяжелую артиллерию и авиацию, но и запрещенное хи-

мическое оружие. За все годы японской агрессии было 
уничтожено около тридцати миллионов китайцев. Но на 
Западе историки эту войну словно бы и не замечают, 
потому что их главная задача – уравнять фашистскую 
Германию и СССР, Гитлера и Сталина, подло свалив 
вину за развязывание Второй мировой войны именно 
на нашу Родину, которая заплатила огромную цену за 
разгром немецкого нацизма и японского милитаризма 
– двадцать семь миллионов жизней. В то время, как 
вскормили Гитлера и его рейх, прежде всего, Англия, 
Франция и США. Что же касается неоспоримого истори-
ческого факта, что именно милитаристская Япония на-
чала вторую мировую войну, то только разгромом Япо-
нии эта война и окончилась. 

Сами американские политики тех лет, такие как, гос-
секретарь США Эдвард Стеттиниус, признавали, что, 
несмотря на сброшенные на Хиросиму и Нагасаки атом-
ные бомбы, война с Японией могла бы продлится до 
1947 года и стоила бы гибели миллиона американских 
солдат, а главнокомандующий Дуглас Макартур заявил, 
что победа была недостижима без разгрома сухопут-
ной японской армии. Именно СССР сыграл решающую 
роль в победе союзников над милитаристской Японией 
и завершении Второй мировой войны – за 12 дней раз-
громив сухопутную японскую армию. И заодно раскви-
тавшись за Порт-Артур и Цусиму, проигранные царской 

Россией и, вернув территории, отданные Японии в 1905 
г. 3 сентября 1945 г. Красная Армия окончила на Тихом 
океане свой второй поход (первый в конце гражданской 
войны в 1922 г.).  Нелегкий поход – 16 соединений и час-
тей получили почетное наименование «Уссурийские», 
19 – «Харбинские», 149 – награждены орденами. 308 
тысяч солдат и офицеров были награждены орденами и 
медалями – и 87 из них стали Героями Советского Сою-
за. Говорят, что история ничему не учит. Но не учит тех, 
кто не хочет учиться и помнить. А мы будем помнить и 
день 3 сентября, и героев Красной Армии, окончательно 
завершивших Вторую мировую войну в тех краях, откуда 
она пришла. 

Дорогие фронтовики, ветераны, труженики тыла и 
«дети войны», примите глубокую благодарность и ува-
жение за стойкость и мужество, за мудрые уроки не-
повторимого жизненного опыта, который вы передаете 
внукам и правнукам, молодому поколению, так необхо-
димого в нынешних условиях «ожившего» неофашизма 
на Украине и проведения СВО! Сердечно поздравляю 
вас с Днем Победы над милитаристской Японией, окон-
чанием Второй мировой войны. Мира, здоровья вам и 
благополучия! Низкий поклон вам, уважаемые ветераны 
и труженики тыла за ратный подвиг, совершенный вами 
во имя защиты Родины, за честный труд и преданность 
родному Отечеству. От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, неиссякаемой энергии, оптимизма, долгих лет 
жизни, любви и заботы близких! 

Иван Андрусяк, 
первый секретарь Комитета Магаданского

областного отделения КПРФ
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ПЕРВЫЙ ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЦК КПРФ Ю.В. АФОНИН ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ
В ПРОГРАММЕ «60 МИНУТ» НА ТЕЛЕКАНАЛЕ «РОССИЯ-1».

Ñ ÄÍÅÌ ÏÎÁÅÄÛ ÍÀÄ ÌÈËÈÒÀÐÈÑÒÑÊÎÉ ßÏÎÍÈÅÉ È ÎÊÎÍ×ÀÍÈÅÌ ÂÒÎÐÎÉ ÌÈÐÎÂÎÉ ÂÎÉÍÛ

Z
ÞÐÈÉ ÀÔÎÍÈÍ Â ÝÔÈÐÅ «ÐÎÑÑÈÈ-1»: ÁÐÈÊÑ ÑÄÅËÀÅÒ ÒÎ,

×ÒÎ ÍÅ ÓÑÏÅËÈ ÑÄÅËÀÒÜ ÑÑÑÐ È ÑÝÂ, – ÏÎÊÎÍ×ÈÒ
Ñ ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÎÉ ÃÅÃÅÌÎÍÈÅÉ ÇÀÏÀÄÀ

Афонин Юрий Вячеславович
Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ, 

депутат Госдумы

Главной темой обсуждения в студии стало измене-
ние расстановки сил на мировой арене, в частности, 
рост мощи такого международного объединения, как 
БРИКС. Об этих процессах постоянно говорят западные 
политики и СМИ после недавнего саммита БРИКС, при-
нявшего решение о расширении альянса. 

Президент Франции Макрон на днях выразил обес-
покоенность, что на фоне укрепления БРИКС будут ос-
лабевать общеевропейские структуры, а также другие 
международные институты, контролируемые Западом.

Бьет тревогу и немецкая деловая газета «Хандель-
сблатт»: мол, дни доллара как мировой валюты соч-
тены. Поиск альтернатив доллару уже начался, ведь 
судьба американской валюты тесно связана с торгов-
лей нефтью. Долгое время действовало правило: если 
вы хотите купить нефть на международном рынке, вам 
нужны доллары США. Это было одним из механизмов 
поддержания зависимости мира от доллара. Однако и 
тут монополия американской валюты начала рушиться.  
Россия практически не принимает доллар как плату за 
поставки своих энергоресурсов. А другие государства 
все чаще используют для взаиморасчетов на нефтяном 
рынке китайский юань, а также индийскую рупию и дир-
хам ОАЭ. Таким образом, попытка Запада изолировать 
Россию повлекла такие изменения в международной 
торговле, которые могут в итоге просто обрушить гос-
подство доллара.

Юрий Вячеславович сказал, что с очень многими 
тезисами статьи в «Хандельсблатт» можно согласить-
ся. Но есть в ней и ошибки. Похоже, ее автор доволь-
но молод, и в силу этого не очень хорошо знает эконо-
мическую историю. Вовсе не всегда надо было иметь 
доллары, чтобы покупать нефть. Например, в 1970-80 
годы крупнейшим производителем нефти в мире был 
СССР, а вовсе не США, как сегодня. При этом Советский 
Союз продавал большую часть своих углеводородов за 
переводные рубли – коллективную безналичную валюту 
стран СЭВ. По сути, это означает, что СССР уже тогда 
вел большую работу по сокращению сферы доминиро-
вания доллара в мире и выстраивал свою экономичес-
кую вселенную, на которую США практически не могли 
влиять.

Причем СССР зачастую обходился без доллара в 
своей торговле и за пределами организации Совета эко-
номической взаимопомощи, а именно – в торговле со 
странами третьего мира. Также надо иметь в виду, что 
темпы роста советской экономики вплоть до горбачевс-
кой перестройки были выше, чем у экономики США. Рос 
и удельный вес стран СЭВ в мировом хозяйстве и на-
селении планеты. В 1980-е годы совокупное население 
стран СЭВ уже приближалось к 500 миллионам человек, 
а вместе с ассоциированными членами и наблюдателя-
ми – к 750 миллионам, то есть примерно к 15% тогдаш-
него населения планеты. При этом имелись отличные 
перспективы дальнейшего расширения СЭВ. Интерес-
но, что среди государств, имевших статус наблюдате-
ля в СЭВ, была и Мексика, расположенная под боком 
у США. Указанные процессы делали возможным обру-

шение экономической гегемонии Запада в мире уже к 
концу XX столетия.

Разрушение СССР и СЭВ приостановило прогрес-
сивный ход мировой истории, но не отменило его. Се-
годня на новом историческом этапе БРИКС начинает де-
лать то, что мог еще раньше сделать СЭВ, – покончить с 
западной гегемонией и господством доллара.

Юрий Афонин пояснил, что обрушение господства 
доллара будет означать для США настоящий крах. В 
американском обществе имеется масса острейших про-
тиворечий – социальных, национальных, расовых. Они 
сглаживаются постоянным притоком ресурсов извне, 
который обеспечивается прежде всего международной 
ролью доллара. Если этого притока не будет, Америку 
ждут очень серьезные беды.

Первый зампред ЦК КПРФ обратил внимание на 
следующий факт, который сейчас широко обсуждается 
экономистами: из-за роста ипотечных ставок в США зна-
чительно упала доступность жилья. Она откатилась до 
уровня почти 40-летней давности. Прошлый подобный 

пик недоступности жилья в Штатах пришелся на 1984 
год, то есть на времена президентства Рейгана. У рос-
сийских либералов принято превозносить Рейгана, так 
же, как и Тэтчер. Якобы они вдохнули новую жизнь в за-
падный капитализм. Но на самом деле так называемая 
рейганомика принесла американцам инфляцию и эконо-
мический застой, что выразилось, в частности, в резком 
снижении доступности жилья. Почему это происходило? 
Причины были отчасти схожи с нынешними. Это было 
результатом работы СССР и его союзников по сокра-
щению сферы гегемонии США в мире. Нечто подобное 
сейчас делают страны БРИКС.

Статья в «Хандельсблатт», предсказывая крах дол-
лара, утверждает, что это принесет огромные проблемы 
и Соединенным Штатам, и странам-экспортерам нефти. 
Первый зампред ЦК КПРФ возразил: странам-экспорте-
рам нефти по сути ничего не угрожает. Их нефть никуда 
не денется. Они будут продавать ее за другие валюты. 
Главное, чтобы на эти валюты можно было купить то, что 
им необходимо.  Например, продавая нефть за юани, 
можно покупать огромную номенклатуру китайских това-
ров. Ведь социалистический Китай – крупнейший в мире 
производитель промышленных товаров, намного более 
крупный, чем США. Кроме того, юани все больше стано-
вятся и средством международных платежей, поэтому 
на них уже сейчас можно купить товары и других стран. 
Некоторую международную роль приобрели уже и ин-
дийская рупия, и российский рубль. Но, конечно, самым 
оптимальным путем будет создание международной 
расчетной единицы БРИКС по подобию переводного 
рубля СЭВ.

Юрий Афонин констатировал, что на фоне укрепле-
ния и расширения БРИКС деградируют традиционные 
международные институты, которые долгое время счи-
тались универсальными. Это касается не только Совбе-
за ООН, но и финансовых организаций типа МВФ и Все-
мирного банка. В 1990-е годы эти структуры фактически 
диктовали экономическую политику России, заставляли 
российское государство покупать американские ценные 
бумаги как якобы «самые надежные». А закончилось это 
все тем, что российские активы на 300 млрд долларов 
оказались арестованными, по сути, украденными Запа-
дом. Этот урок нужно выучить и не повторять прежних 
ошибок.

История с арестом российских активов оказала вли-
яние на всю международную финансовую ситуацию. До-
верие к западным валютам и ценным бумагам законо-
мерно упало. Например, Китай сейчас последовательно 
избавляется от таких активов.

В завершение своего выступления первый замести-
тель Председателя ЦК КПРФ сказал, что России сейчас 
надо решать следующие задачи: наращивать промыш-
ленный потенциал страны и укреплять ее технологи-
ческий суверенитет, развивать партнерские отношения 
с «глобальным Югом» и окончательно освободиться от 
диктата со стороны подконтрольных США международ-
ных структур, таких, как МВФ, Всемирный банк, ВТО.

Пресс-служба ЦК КПРФ

3 сентября коммунисты Магадана и сторонники КПРФ 
приняли участие в торжественной церемонии возложе-
ния цветов в сквере Победы, посвященной Дню Победы 
доблестного Красной армии над милитаристской Япони-
ей и 78-летию окончания Второй мировой войны. В ходе 
мероприятия, собравшиеся почтили павших минутой 
молчания и троекратным залпом, после чего прозвучал 
Гимн России. Затем в память о героях, отдавших жизнь 
за Родину, участники торжественной церемонии возло-
жили цветы к Монументу «Узел Памяти». Памятование 
о тех трагических событиях – это не только дань уваже-
ния дедам и прадедам, обеспечившим Победу в войне 
против нацизма, но и наглядная демонстрация преиму-
ществ социализма, подлинного равенства, истинной 
советской демократии и братства народов, сплоченных 
идеями Ленина и Сталина в борьбе против фашизма.
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ÎÑÎÁÎÅ ÌÍÅÍÈÅ
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 ¹ 18/91-7 «Î ÏÐÎÂÅÄÅÍÈÈ ÃÎËÎÑÎÂÀÍÈß ÍÀ ÂÛÁÎÐÀÕ,
ÍÀÇÍÀ×ÅÍÍÛÕ ÍÀ 10 ÑÅÍÒßÁÐß 2023 ÃÎÄÀ, Â ÒÅ×ÅÍÈÅ

ÍÅÑÊÎËÜÊÈÕ ÄÍÅÉ ÏÎÄÐßÄ»

Z

Постановлением 
Магаданской област-
ной Думы от 08.06.2023 
№ 776 «О назначении 
выборов Губернатора 
Магаданской области» 
на 8, 9 и 10 сентября 
2023 года назначены 
выборы Губернатора 
Магаданской области. 
«09» июня 2023 года 
данное постановление 
опубликовано в газете 
«Магаданская прав-
да». 

Федеральным за-
коном от 12 июня 2002 

года № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избира-
тельных прав и права на участие в референдуме 
граждан Российской Федерации» (далее - Феде-
ральный закон № 67-ФЗ) определяются основные 
гарантии реализации гражданами Российской 
Федерации конституционного права на участие 
в выборах и референдумах, проводимых на тер-
ритории Российской Федерации в соответствии с 
Конституцией Российской Федерации, федераль-
ными законами, конституциями (уставами), зако-
нами субъектов Российской Федерации, уставами 
муниципальных образований.

В соответствии с пунктом 1 статьи 63.1 Феде-
рального закона № 67-ФЗ по решению избиратель-
ной комиссии, организующей выборы, референ-
дум, голосование на выборах (включая повторное 
голосование, повторные выборы), референдумах 
может проводиться в течение нескольких дней 

подряд, но не более трех дней. Указанное реше-
ние может быть принято не позднее чем в деся-
тидневный срок со дня официального опубликова-
ния (публикации) решения о назначении выборов, 
референдума и не подлежит пересмотру. Законом 
может быть предусмотрено, что указанное реше-
ние при проведении выборов в органы местного 
самоуправления, местных референдумов прини-
мает избирательная комиссия субъекта Российс-
кой Федерации.

Согласно пункту 4 статьи 63.1 Федерального 
закона № 67-ФЗ по решению избирательной ко-
миссии, организующей выборы, референдум, в 
период, определенный в соответствии с пунктом 1 
настоящей статьи, может быть проведено голосо-
вание с использованием следующих дополнитель-
ных возможностей реализации избирательных 
прав, права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации:

а) голосование избирателей, участников рефе-
рендума вне помещения для голосования на тер-
риториях и в местах, пригодных к оборудованию 

для проведения голосования (на придомовых тер-
риториях, на территориях общего пользования и в 
иных местах);

б) голосование групп избирателей, участников 
референдума, которые проживают (находятся) в 
населенных пунктах и иных местах, где отсутству-
ют помещения для голосования и транспортное 
сообщение с которыми затруднено.

 Аналогичные нормы закреплены и в Зако-
не Магаданской области от 9 июня 2012 года № 

1500-ОЗ «О выборах Губернатора Магаданской 
области» (далее - Закон № 1500-ОЗ). 

В период 8,9,10 сентября 2023 года, на терри-
тории Магаданской области проводились выборы 
Губернатора Магаданской области.

Из анализа норм статьи 63.1 Федерального 
закона № 67-ФЗ и статьи 3 Закона № 1500-ОЗ  
следует, что принятие решения избирательной 
комиссии, организующей выборы, о голосовании 
на выборах в течении нескольких дней подряд, 
но не более трех дней, а также об использовании 
голосования с использованием дополнительных 
возможностей реализации избирательных прав 
граждан Российской Федерации является правом 
избирательной комиссии, организующей выборы, 
а не обязанностью. 

Положения Федерального закона № 67-ФЗ и 
Закона № 1500-ОЗ  содержат достаточный инс-
трументарий для реализации избирательных прав 
граждан на выборах Губернатора Магаданской об-
ласти без применения в ходе выборов Губернатора 
Магаданской области, назначенных на 10 сентяб-
ря 2023 года, таких инструментов как голосование 
на выборах в течение нескольких дней подряд, а 
также использования голосования с использова-
нием дополнительных возможностей реализации 
избирательных прав граждан Российской Федера-
ции, предусмотренных статьей 631 Федерального 
закона № 67-ФЗ и Законом № 1500-ОЗ , например, 
голосование избирателей вне помещения для го-
лосования; так называемый мобильный избира-
тель. 

Кроме того, ранее применение на территории 
Магаданской области голосования на выборах в 
течение нескольких дней подряд, а также приме-
нение голосования с использованием дополни-
тельных возможностей реализации избирательных 
прав граждан Российской Федерации объяснялось 
эпидемиологической обстановкой, вследствие 

распространения на территории области корона-
вирусной инфекции.

Насколько всем известно, эпидемиологическая 
обстановка на территории Российской Федерации 
и в Магаданской области, в частности, признана 
стабильной, и каких бы то ни было существенных 
рисков, связанных с посещением мест массового 
скопления граждан, на настоящее время не вы-
явлено. Возникла иная опасность. В последнее 
время усложнилась ситуация не только на терри-
ториях вновь присоединенных субъектов Российс-
кой Федерации, но и в стране в целом. Речь идет 
о рисках террористических актов со стороны ВСУ. 
Нельзя исключить, что подобные атаки будут на-
правлены на территорию Магаданской области с 
целью срыва выборного процесса и дестабилиза-
ции обстановки внутри России.

Полагаю, что проведение трехдневного голо-
сования на территории Магаданской области в 
настоящее время увеличивает риски проведения 
каких-либо противозаконных действий, направ-
ленных на нанесение ущерба здоровью и жизни 
наших граждан. Особое беспокойство у меня воз-
никает положение с самым дорогим – нашими де-
тьми:

- большинство избирательных участков распо-
лагаются в образовательных учреждениях, в кото-
рых не прекращается учебный процесс во время 
выборов;

- граждане имеют более легкий доступ проник-
новения в образовательные учреждения в допол-
нительные дни голосования (тогда как в обычные 
дни даже родителям вход в здание учреждений 
запрещен);

Учитывая вышеизложенное и руководствуясь 
Регламентом Избирательной комиссии Магаданс-
кой области, излагаю своё Особое мнение члена 
Избирательной комиссии Магаданской области с 
правом решающего голоса к Постановлению от 
09 июня 2023 года № 18/91-7 «О проведении го-
лосования на выборах, назначенных на 10 сентяб-

ря 2023 года, в течение нескольких дней подряд» 
и прошу отразить его в Протоколе сегодняшнего 
заседания и опубликовать вместе с указанным 
постановлением в газете «Магаданская правда», 
а также разместить на официальном сайте Изби-
рательной комиссии Магаданской области в ин-
формационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет».

Член Избирательной комиссии
Магаданской области

с правом решающего голоса Андрусяк И.Д.
«14» сентября 2023 г.
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ДОЛГАЯ ДОРОГА ДОМОЙ

Стоит хотя бы раз побывать в Новороссии, чтобы на-
всегда прикипеть душой к этому суровому шахтерскому 
краю, к его людям, и нестерпимо хотеть вновь возвра-
титься туда. Когда Россия признала в феврале 2022 г. 
Донецкую и Луганскую народные республики, уже после 

начала Специальной военной операции кто-то в рос-
сийском патриотическом патриотическом лагере метко 
заметил: «Донбасс Россию спас!». И это действительно 
так, мы стали уверенно, хотя, может быть, и не так быс-
тро, как хотелось бы, очищаться от либеральных догм, 
сервильного западничества, русофобии и антисоветчи-
ны, тянущихся с девяностых годов, с самого распада 
СССР. И это хорошо. Но вот что мне категорически не 
нравится, так это если кто-то называет Донецк и Луганск 
«русской Спартой». Ни к чему такое подражательство! К 
тому же ведь уже была в освободительной истории сла-
вян своя «Спарта» – Черногория. Некогда героическая 
область православной Сербии, своего рода, «Балканс-
кая Сечь», несколько веков мужественно противостояв-
шая Османской Турции. И где же сейчас эта сербская 
«Спарта»? Да там же, где и другая «православная сест-
ра» России, Греция – в составе НАТО. 

А черногорские элиты, сделавшие ставку на Запад, 
уже разорвали единство этнокультурного, религиозного 
и цивилизационного братства с сербами, выстраивая 
собственную, несербскую идентичность. И чем, в таком 
случае, черногорцы отличаются от хорват-католиков и 
боснийцев-мусульман? Если же посмотреть на совре-
менных черногорских мужчин, потомков самых воинс-
твенных и бесстрашных воинов из всех южных славян, 
нынче окончательно утративших все боевые навыки и 
пассионарность, то становится очень грустно, особенно 
помня о натовских бомбардировках Сербии и Черного-
рии в 1999 г. кассетными боеприпасами и снарядами с 
обедненным ураном. Но если уж переформатирован-
ные потомки самураев не дерзают напоминать своим 
американским хозяевам, кто бомбил Хиросиму и Нага-
саки, то что взять с беспечных обывателей на пляжах 
Адриатики. 

Никакие они не «Спарты» – героические Донецкая и 
Луганская народные республики. Донбасс сам по себе 
– символ непреклонной отваги, мужества и борьбы с 
иноземными захватчиками. Восемьдесят лет назад 
этот шахтерский край был освобожден Красной арми-
ей и местными партизанами, подпольщиками, которые 
все время гитлеровской оккупации стойко сражались 

против немцев, а в случае провала, не сдаваясь, не 
предавая себя и товарищей, мужественно переносили 
все бесчеловечные пытки в гестапо, и несломленными 
поднимались на эшафот. Какая тут может быть «Спар-
та»? Донбасс – вот истинный символ безграничной от-
ваги и мужества. Так что после фашистской оккупации 
в Великую Отечественную, и за последние девять лет 
противостояния киевскому нацистскому режиму, впору 
иным странам и краям, сражающимся против коллек-
тивного Запада, брать пример с жителей ДНР и ЛНР, и 
называться «Донбассом», а вовсе не «Спартой», тем 
более, что потомки спартанцев, современные греки, как 
и черногорцы сейчас сражаются не вместе со своей пра-

вославной сестрой – Россией, а стоят в одном строю с 
натовскими русофобами.

Объездив нынешней весной разные города ДНР и 
Запорожья, посетив вместе с магаданскими волонтера-
ми воинские части, где служат наши земляки, мобилизо-
ванные и добровольцы, свой законный летний отпуск я 

тоже решил провести с пользой для общего дела. У меня 
было несколько вариантов: поехать в добровольческий 
батальон «Колыма» для освещения процесса боевого 
слаживания, либо в ЛНР с гуманитарной миссией, или 
же на свой страх и риск, без какой-либо аккредитации 
отправиться прямиком в Донецк. Когда отпали первые 
два маршрута, иного пути, чем в столицу ДНР у меня 
уже не осталось. 

ПОД МЕРНЫЙ СТУК ВАГОННЫХ КОЛЕС

Прилетел из Магадана в Москву. Вечер провел, как 
всегда, на Красной площади, полной праздных турис-
тов. Всякий раз посещая первопрестольную, прежде 
всего, сразу спешу поздороваться со Спасской башней, 
Покровский собором – Храмом Василия блаженного, 
мавзолеем Ленина и Красной площадью. Ночь провел в 
гостиничном номере возле Павелецкого вокзала, откуда 
на следующее утро выехал в сторону Ростова. Люблю 
ездить в плацкартных вагонах. Отнюдь не из экономии. 
Потому что, хотя и могу себе позволить купе, либо СВ, 
но все же предпочитаю ездить среди обычных пассажи-
ров. Столько разных лиц, типажей, сколько знакомств 
можно завязать, открыть свою душу случайному попут-
чику, да выслушать ответную исповедальную историю, 
чтобы затем сойти на очередной остановке и больше 

уже никогда в жизни не встретиться с тем, с кем провел 
в пути сутки и более. На Павелецком вокзале, как и в 
мае, вновь было много военных отпускников, ехавших 
домой, или возвращающихся в свою часть. Одетый по 
обыкновению магаданских волонтеров в камуфляж, с 
увесистым рюкзаком, сумкой через плечо, где компакт-
но разместились видеокамеры, фотоаппарат, микрофо-
ны и дополнительные аккумуляторы, а также повесив 
на шею два штатива в чехлах, я влез в нужный вагон, 
протиснулся к своему закутку, сбросил вещи под полку 
и присел к окну. 

Моими попутчиками оказались – семейная пара, не 
старше сорока лет, с двумя мальчиками-подростками, 
и одинокий мужчина, ровесник родителей этих паца-
нов. Мальчишки ехали в соседнем «купе», а мы, четве-
ро взрослых – вместе. Глава семейства о чем-то очень 
эмоционально, порой с использованием обсценной лек-
сики, говорил по телефону, ругая своих подчиненных. 
Поезд уже тронулся от перрона, а мужчина все повы-
шал градус гневных тирад, обзывая обидными эпите-

тами собеседников. Судя по теме «разбора полетов», 
это был хозяин небольшой типографии, а причина его 
неудовольствия – «тупость подчиненных», неспособных 
без «волшебного пенделя», самостоятельно справиться 
с версткой и макетированием заказа каких-то буклетов, 
плакатов, прочей наглядной агитации. Закончив разго-
вор, сердитый издатель, конечно же, извинился перед 
невольными свидетелями его богатых познаний в под-
цензурной лексике. Я предложил познакомиться, на 
что матерщинник радостно протянул мне руку, назвал 
себя, я в ответ тоже представился. Издатель плакатов 
и календарей после меня сунул руку и нашему четвер-
тому соседу, тот так же радушно пожал ее, однако де-
монстративно проигнорировал мою протянутую ладонь. 
Стало как-то неприятно, и я рефлекторно отдернул руку. 
Семейная пара деликатно промолчала, отведя глаза в 
сторону. Неужели это мой камуфляж так подействовал 
на неприветливого соседа, подумалось мне? Да и Бог с 
ним, пацифистом убогим.

Пока мы ехали, шумный сосед, глава семейства, 
еще много раз звонил, то своим подчиненным, распе-
кая их, то заказчикам, уверяя тех, что заказанный тираж 
будет отпечатан в оговоренные сроки. Положив трубку, 
он весьма экспрессивно прошелся по нашей стране, ее 
руководству, излил застарелую либеральную желчь по 
поводу «русской отсталости», а также выразил непри-
ятие «этой никому не нужной войне», повздыхал о том, 
что «рубль вновь упал относительно доллара и евро, и 
что даже в какой-то паршивой Турции уже не отдохнешь 
с полным «олынклюзивом», как прежде. Я тактично ус-
тупил свое место за столиком семейной паре, дав им 
пообедать, а сам ушел в вагон-ресторан – похлебать 
куриной лапши. Когда вернулся, отец семейства уже 
вовсю задружился с нелюдимым соседом, которому мой 
камуфляж был словно красная тряпка для быка. Хоро-
шо, что соседи уже поели и каждый завалился на свою 
полку. Улегся и я, чтобы потихоньку уснуть под мерный 
стук колес…

СПРИНТЕРСКИЙ БЕГ ЗА
ПОСЛЕДНИМ ВАГОНОМ

На следующее утро наш поезд прибыл на мою пе-
ресадочную станцию – Петров Вал. Небольшой городок 
в Волгоградской области, неподалеку от Камышина, ро-
дины мой прабабушки с маминой стороны, довольно мо-
лод. Основан Петров Вал в 1942 году, как узловая стан-
ция железной дороги, по которой командование Красной 
армии перебрасывало стратегические грузы и войска 
к осажденному фашистами Сталинграду. На станции 
Петров Вал мне нужно было пересесть на другой по-
езд, прямого железнодорожного маршрута до Ростова, 
по причине летней перегруженности поездов, купить не 
удалось. Сошел на перрон с вещами. В этом небольшом 
городке оказался довольно солидный вокзал с памятни-
ком Петру Первому в зале ожидания и с современником 
Великой Отечественной – угольно черным паровозом, 
установленном на постаменте на привокзальной пло-
щади. Как было удержаться от того, чтобы не сфотог-
рафироваться у локомотива, радующего глаз свежей 
покраской? В этой поездке почти никто из прохожих в 
любом городе, через который я проезжал, или останав-
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ливался, не отказывал в просьбе запечатлеть меня на 
мой телефон. 

До следующего поезда оставалось полчаса, и я бес-
печно гулял по привокзальной площади. Наконец дик-
торский голос объявил о прибытии моего состава, но он 
остановился на третьем пути, а между ним и мной встал 
другой, очень длинный поезд, не обойдешь. А главное, 
стоянка моего поезда была всего лишь пять минут. И что-
бы добежать до него, мне пришлось перемахнуть через 
железнодорожный мост. Как угорелый, напялив рюкзак, 
подхватив сумку с аппаратурой и штативы, я поскакал 
вверх по мосту сумасшедшим сайгаком. Жара под сорок 
градусов, страх отстать от поезда, довольно увесистый 
груз на плечах, килограммов двенадцать, долгое отсутс-
твие беговой практики с полной выкладкой моменталь-
но промочили меня от макушки до пят. Сердце выпры-
гивало из груди. Задыхаясь, я все же успел вскочить на 
подножку самого последнего вагона уже набиравшего 
скорость поезда. Вспотевший, будто из сауны, на ват-
ных ногах пропыхтел половину состава до своего ваго-
на, где наконец-то смог сбросить вещи на полку, чтобы 
немедленно сходить в туалет, где с наслаждением смыл 
пот с лица и торса. Больше в жару и с грузом на плечах 

никогда не буду посягать на олимпийский рекорд в беге, 
дал самому себе шутливый зарок, глядя на свое изму-
ченное отражение в туалетном зеркале. Ближе к вечеру 
мы прибыли в Ростов, встретивший меня проливным 
дождем. Эй, вы сговорились там, на небесах, что ли? 

РОСТОВСКИЕ ПОХОЖДЕНИЯ 

Заказал машину на Яндекс-такси, чтобы добраться 
от вокзала до гостиницы на улице имени норвежского 
полярного исследователя Нансена. Удивительные на-
звания в Ростове-на-Дону! Как и погода, моментально 
меняющаяся от экстремальной жары до тропического 
ливня. Мы форсировали улицу за улицей, словно в Ин-
дии в сезон дождей. Фонтаны из-под колес били ниага-
рою. Автомобили внезапно превратились в амфибии, и 
кое-где по колено, а местами и по пояс шуровали словно 
по настоящей реке в паводок. Таксист довольно шустро 
доставил меня в гостиницу. На стойке у портье я полу-
чил ключ, поднялся в свой номер на втором этаже, где 
переоделся в сухую одежду. Примерно через полчаса 
дождь прекратился. И я решил прогуляться по городу, 
знакомясь с Ростовом получше. В предыдущие разы я 
побывал только на набережной, да проехался по городу 

на трамвае. А нет ничего лучше, чем исходить город пе-
шими маршрутами. 

От улицы Нансена до вокзала, откуда я прибыл, 

на своих двоих добираться больше часу, если шагать 
бодрым походным маршем. Свернул на Бурятский пе-
реулок, дошел до улицы Федора Зявкина, ростовского 
чекиста времен гражданской войны, затем вышел на 
Комсомольскую площадь и от нее по Буденновскому 
проспекту дошлепал до пересечения с Красноармей-
ской улицей, откуда уже довольно близко до железно-
дорожного и автовокзала. Пока я гулял, примерно на 
середине пути, дождь решил снова пролиться с небес 
на землю. Пришлось спрятаться в азиатском кафе, где, 
пережидая непогоду, выдул целый чайник зеленого чая. 

Когда дождь выдохся, я все же дошел до вокзала, чтобы 
сразу вернуться в гостиницу, замерив по часам, сколько 
у меня займет путь пешком. Вышло минут семьдесят с 
копейками. 

БИЛЕТ ДО ДОНЕЦКА

Проведя несколько дней в Ростове, встретился с ма-
гаданскими земляками, занимающимися волонтерской 
помощью нашим мобилизованным на Донбассе, с чле-
нами «Боевого братства» Руфетом Талыбовым и Андре-
ем Аксановым. А также купил себе автобусный билет в 
Донецк на ближайший день. Несмотря на ливень, кото-
рым меня встретил Ростов, а также на последовавшую 
за ним жару середины лета, город очень понравился 
своим советским, неистребимым духом, как мемориа-
лами революции и гражданской войны с окончательной 
победой красных над иностранными интервентами и бе-
лыми, так и памятью об изгнании немецко-фашистских 
оккупантов, которых из Ростова наши выбивали дваж-
ды. Среди советских памятников героям гражданской 
и Великой Отечественной, нашлось в Ростове место и 
относительно свежему монументу героям первой миро-
вой. Трехметровый георгиевский кавалер-пехотинец в 
шинели и с «мосинской трехлинейкой» за плечом был 
водружен на пьедестал первого августа 2014 года в оз-
наменование столетия Империалистической войны, с 
которой, собственно говоря, и начался «короткий» ХХ 
век, закончившийся в 1991-м распадом небывалого в 

истории человечества Красного проекта – победоносно-
го СССР, преданного своей переродившейся партийной 
элитой.

Дорога до Донецка занимает приблизительно пять 
часов. Пару часов от Ростова до КПП в Матвеевом Кур-
гане, затем, в зависимости от загруженности таможни 
и пограничной службы, от получаса до часа занимает 
процедура проверки документов и груза, и еще часа 
два езды до Донецка. Выехав в одиннадцать утра, уже 
около шестнадцати часов я оказался в столице ДНР. В 
принципе, от тамошнего автовокзала можно добраться 
до любого района города на автобусе, или троллейбусе. 
Наученный уже собственным невеселым опытом, нико-
му не советую там брать такси «от бордюра». Бомбилы 
ломят просто «конский ценник». Лучше заказать такси 
по приложению, если есть местная симка или роуминг. 
На худой конец можно попросить кого-нибудь из мес-
тных помочь с заказом такси. Или просто пройтись до 
ближайшей автобусной остановки и сесть на местный 
маршрут.

Но не зная еще всех этих тонкостей, не имея мес-
тной связи, да не познакомившись еще как следует с 
Донецком, в предыдущие разы был в городе только на 
машинах волонтеров проездом, я рискнул нанять извоз-
чика от бордюра. Тот заломил бешеную цену – семьсот 
рублей, которую я заплатил не торгуясь, и бомбила до-
вольно быстро довез меня до площади Бакинских ко-

миссаров, где я снял себе жилье еще в Ростове. Если 
бы, уже покидая Донецк, я заказал такси по телефону, 
проезд от моего жилья до автовокзала обошелся бы 
рублей в полтораста. Но я в последний день доехал на 
прямом автобусе от площади Бакинских комиссаров до 
автовокзала за восемнадцать рублей. Троллейбус же в 
Донецке стоит всего червонец.   

Собираясь на Донбасс, следует запастись наличкой. 
Расплатиться российскими картами там не получится. 
Цены на продукты в местных магазинах существен-
но превышают московские, при довольно невысоких 
зарплатах и пенсиях. Так что хотя средне зажиточный 
россиянин всяко побогаче будет местных жителей, 
особенно приезжий из Колымы, но все же стоит быть 

предусмотрительно экономным в Донецке, чтобы сра-
зу не растратить всю привезенную с собой наличность, 
которая может понадобится для лучшего применения, 
например, чтобы помочь нашим бойцам или жителям 
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Донецка. 

ПУСТЫННЫЕ УЛИЦЫ И ВОДА ПО ГРАФИКУ

Гуляя по Донецку, каждый вновь прибывший в сто-
лицу ДНР не устает удивляться не столько выбитым 
окнам, забитым фанерой и ДСП витринам магазинов, 
полуразрушенным домам, сколько пустым улицам. Ав-
томобильное движение тут не такое многочисленное, 

как в Ростове, не говоря уже про Москву. Пробок не 
бывает. Здесь на ходу еще много «легенд советского 
автопрома», в основном, стареньких «Жигулей», хотя 
встречаются и «европейцы» с «японцами». Пешеходов, 
особенно в центре, практически не видно. Люди стара-
ются не кучковаться на автобусных, или троллейбусных 
и трамвайных остановках. Рыночный торговец, безоши-

бочно распознавший во мне приезжего, да к тому же но-
вичка, сразу дал совет: «Если начнется прилет, бегите 
туда, куда местные спешат в убежище, либо просто ло-
житесь на землю и не двигайтесь!». 

Улыбчивые цветочницы, у которых я пытался разуз-
нать, как пройти на Аллею ангелов, дали мне два проти-
воположных направления. Потом долго спорили, кто из 
них прав, потому что сами не посещали этот мемориал 
детям Донецка, погибшим за девять последних лет. «Да 
мы никуда тут не ходим, - смущаясь, призналась одна 

из цветочниц, - работа-дом. 
Так безопаснее. Да и куда 
нынче ходить?». И все же я 
направился сначала в парк 
имени Ленинского комсо-
мола, к монументу «Твоим 
освободителям, Донбасс», 
где, как заверили меня 
приветливые цветочницы, 
и расположена Аллея анге-
лов. Для уточнения ее мес-
торасположения одна из 
цветочниц даже позвонила 
своей знакомой чиновни-
це. И все же Аллея ангелов 
оказалась в другом месте, а 
в парке я нашел иной, тоже 
очень трогательный памят-

ник – Детям Донецка, рожденным во время войны с на-
цистами с 2014 г. Один мемориал в память погибших, 
другой в честь живых ребятишек Донбасса. 

Я шел по пустынным, обжигаемым палящим солнеч-
ным зноем, улицам Донецка, мокрый до трусов от пота, 
с грустью думая о том, что воду здесь включают не каж-
дый день, и омыть липкую кожу не всегда получается не 
только у гостей города, но и у местных жителей. Впро-
чем, мне-то как раз грех было жаловаться, потому, что 
невероятно повезло с жильем. Там, где я обитал, имелся 
свой котел и запас воды, так что особых проблем с умы-
ванием не было. Стараясь держаться в тени длинной 
шеренги тополей, добрался до величественного стади-
она «Донбасс Арена», за которым начинается парк име-
ни Ленинского комсомола и монумент героям Великой 
Отечественной. Поблизости со стадионом высится по-
луразрушенная пятизвездочная гостиница «Виктория» 
с разбомбленной крышей. Отель сильно пострадал под 
Новый год в 2022 г.

НАЦИСТЫ МСТЯТ ДАЖЕ МЕРТВЫМ

На территории парка имени Ленинского комсомо-
ла, чуть пониже монумента «Твоим освободителям, 
Донбасс», по правую руку, если встать перед ним, есть 
лестница за военной техникой времен Великой Отечес-
твенной – танками и артиллерийскими орудиями. Эта 
лестница спускается на Аллею Героев, где установлены 
бюсты легендарных защитников Донбасса: Александ-
ра Захарченко, первого главы ДНР; полковника Олега 
Мамиева «Мамая», командира отряда полка спецназа; 
Ольги Качуры «Корсы», командира реактивного артил-
лерийского дивизиона; Михаила Толстых «Гиви», ко-
мандира отдельного штурмового батальона «Сомали»; 
Арсена Павлова «Мотороллы», командира отдельного 
разведбатальона «Спарта»; Владимира Жоги «Вохи», 
командира батальона «Спарта», а также Иосифа Кобзо-
на, на постаменте которого написано: «Я всегда в серд-
це ношу гордое звание – Донбасс». 

Имена павших за свободу ДНР знает каждый житель 
Донецка. А украинские нацисты до дрожи ненавидят за-
щитников Русского Мира на Донбассе и после их смерти, 
убитых, павших, бессмертных. Потому и лупят из пушек 
и минометов прицельно по Аллее героев. И постаменты, 
и сами бюсты, и прикрывающие их деревья уже доволь-
но сильно посечены снарядами и осколками. Особенно 
пострадал памятник Ольги Качуры. Но даже вся живот-
ная ненависть укронацистов, последышей гитлеровс-
кого холуя Бандеры не способны разрушить памятники 
и вытравить из благодарной памяти жителей Донецка 
имена и образы их героев. А памятники потом, когда мы 
победим и окончательно прекратятся обстрелы столицы 
Донецкой народной республики, обязательно отремон-
тируют и восстановят. 

ДОНЕЦКАЯ ЦАРЬ-ПУШКА
И ДОБРОВОЛЕЦ ИЗ ТЕХАСА

Есть в центре Донецка своя Царь-пушка – точная ко-
пия той, что стоит в московском Кремле. Она появилась 
тут еще в 2001 году и была установлена на площади 
перед Горсоветом. Царь-пушка стала подарком прави-
тельства Москвы Донецку и отлита в Ижевске. В отли-

чие от кремлевского оригинала, донецкая Царь-пушка 
произведена не из бронзы, а из чугуна и лишь затони-
рована под имитацию старинной патины. Ствол орудия 
весит сорок четыре тонны, а лафет около двадцати. 
Изготовили эту копию Царь-пушку чуть меньше, чем за 
три месяца. Оригинальную же бомбарду отлил на Пу-
шечном дворе в Москве русский мастер Андрей Чохов 
в 1586 году во времена правления наследника Ивана 
Грозного, Федора Иоанновича.

Живет в Донецке уже десятый год американский 
доброволец Рассел Бентли, позывной «Техас». Родился 
Рассел в 1960 г. Его детство прошло на фоне вьетнам-
ской войны и движения негров и всяких хиппи за свои 

меньшинские «гражданские права». Когда ему было 
двенадцать-четырнадцать лет, Рассел прочитал немало 
книг о Че Геваре, Хо Ши Мине, Марксе, Энгельсе, Ле-
нине. В столь юном возрасте Рассел Бентли осознал, 
что: «Соединенные Штаты – это империалистическое 
государство, безжалостно эксплуатирующее людей по 
всему миру». Так он стал последователем коммунис-
тических идей и другом Советского Союза, что привело 
юношу к серьезному конфликту с родителями и сосе-
дями, которые были довольно зажиточными людьми, 
«мини-олигархами», как выразился сам Рассел. Инте-
рес к Советскому Союзу подвиг Рассела Бентли к изуче-
нию русской истории, культуры, к знакомству с русскими 
людьми. Когда он увидел, что произошло на Донбассе 
после майдана, то понял, что «это очередное преступ-
ление Соединенных Штатов, такое же, как расчленение 
Югославии, атака на Сирию и Ливию». 

Осмыслив увиденное, Рассел решил сделать для 
Донбасса нечто большее, чем написание стихов и пе-
сен в поддержку Донецка. После бойни в Одессе 2 мая 
2014 г., а также украинского авианалета на здание об-
ластной администрации в Луганске 2 июня он отправил-
ся на Донбасс в качестве добровольца. Сам Рассел так 
вспоминает об этих днях: «Когда я увидел фото и видео 
кадры последствий этой бомбардировки, особенно, как 
умирала Инна Кукурудза, у которой были оторваны ос-
колками обе ноги, эти кадры, снятые на телефон одним 
из жителей Луганска, оказавшимся поблизости, не оста-
вили меня равнодушным. Особенно, когда она сказала: 
«Сними, как я умираю!», а потом попросила дать ей поз-
вонить семье. Но связи не было, и тогда прохожий муж-
чина просто снял фото и видео, как она лежит на земле 

ÂÛÁÎÐ ÄÎÍÁÀÑÑÀ
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и смотрит в камеру телефона. Когда я увидел это фото, 
то почувствовал, будто она смотрит на меня, безмолв-
но вопрошая, что ты будешь делать с этим. Поэтому я 
приехал в Донецк, чтобы защищать невинных мирных 
жителей, сражаться против нацистов, как это делал мой 
дед, командир танка во время второй мировой войны в 
армии генерала Патона на территории Германии».

С 1981 по 1984 г.г. Рассел Бентли служил в армии 
США, в инженерных войсках, «сапером», уточнил он по-
русски. Два года техасец провел в Западной Германии. 
Когда демобилизовался, то остался доволен, что ему не 
пришлось участвовать ни в каких боевых действиях, так 
как в то время еще продолжалась Холодная война, а его 
часть была расквартирована на границе с ГДР и Чехос-
ловакией, и в бинокль он мог видеть позиции советских 
войск, расположенные всего в нескольких сотнях метров 
от американских. Рассел уже тогда не видел в русских 
врагов и был счастлив, что ему не пришлось столкнуть-
ся с ними в бою. 

В Донецк Рассел приехал в декабре 2014 года, где 
сразу вступил в Народное ополчение ДНР, в батальон 
«Восток», потому что еще до переезда на Донбасс он 
стал коммунистом. В 1995 году Рассел Бентли посетил 
Кубу, где встречался с кубинскими военными. В то время 
Рассел еще определял себя социалистом, так как слово 
«коммунист» в США со времен маккартизма считается 
«браным». 

«В разговоре с кубинкой, - вспоминает Рассел Бент-
ли, - я назвал себя социалистом, на что она мне отве-
тила: «А я коммунистка». Я спросил ее, в чем разница 
между социалистами и коммунистами? И она ответила, 
что коммунист это тот, кто сражается за социализм. И 
тогда я сказал, что в таком случае я тоже коммунист. 
Прибыв в Донецк, я вступил в батальон «Восток» и 31 
декабря уже находился на позициях в донецком аэро-
порту, неподалеку от Иверского монастыря. Там и осоз-
нал, что настоящим символом этой войны является 
церковь, разрушенная украинскими бомбардировками. 
Первые годы в окопах у меня было не так уж много вре-

мени для написания стихов и песен. В конце 2015 года 
я перешел в батальон спецназа движения «Суть време-
ни». Мне тогда исполнилось уже пятьдесят пять лет, а 
в батальоне спецназа требовались специалисты, типа 
«ниндзя», а я был несколько староват для таких «акро-
батических упражнений». По совету своего командира 
я перешел на информационную работу, где мог прино-
сить больше пользы. Информационная война и подде-
ржка военных очень важна. С 2016 года я занимаюсь 
исключительно гуманитарной миссией, снимаю видео, 
выкладываю его в соцсети ВКонтакте. Однажды моло-
дая женщина написала мне комментарий под одной из 
публикации на превосходном английском. Я ответил ей, 
мы вместе стали заниматься информационной борьбой, 
делать английские и русские субтитры для видеосюже-
тов. Вскоре подтянулись и ее студенты. Впоследствии 
она стала моей женой».

Из-за своей жены Людмилы, воцер-
ковленной христианки, Рассел перешел в 
православие. Изначально он был крещен в 
епископальной церкви, одной из протестант-
ских деноминаций США. Себя он определя-
ет, в первую очередь, поэтом, а кроме стихов 
пишет много песен. Рассел прекрасно игра-
ет на гитаре, банджо, мандолине, гармони-
ке, он настоящий мультиинструменталист. 
Хотя сам себя «Техас» не считает виртуо-
зом, но слушая студийные записи его песен, 
можно с уверенностью сказать, что Рассел 
довольно уверенно и профессионально ис-
полняет все инструментальные партии. До 
того, как переехать на Донбасс, Рассел всю 
свою предшествующую жизнь называл себя 
не американцем, а техасцем. По его словам, 
история Техаса и Донецкой народной рес-
публики очень схожи. Техас вооруженным 
путем завоевал свою независимость от Мексики и в те-
чение десяти лет был самостоятельной республикой, 
чтобы затем присоединиться к «Большому брату» на 
севере – США, точно так же, как Донбасс вышел из со-
става Украины и воевал за свое право воссоединиться 
с исторической Родиной – Россией. Сейчас для Рассела 

родным домом является исключительно Донецк, и боль-
ше никакое место на Земле. Он горд быть российским 
гражданином, ведь «Техас» защищал и защищает Дон-
басс и Россию от нацистов, и готов отдать за свою новую 
Родину жизнь. В народной милиции ДНР Рассел воевал 
гранатометчиком. В боях за Донецк он повредил слух 
и потерял фалангу на пальце левой руки, что, тем не 
менее, не мешает ему уверенно брать аккорды на шес-
тиструнной гитаре.  

Русским языком Рассел усердно занимается все эти 

годы на Донбассе, хотя ему и трудно осваивать наш 
великий и могучий. Поэтому с Расселом мы общаемся 
исключительно на английском. Порой он переходит на 
русский, но все же на родном языке ему легче выражать 
свои мысли. К тому же, рядом всегда находится его пре-
данная и любящая жена, учительница английского по 
профессии, готовая помочь с переводом, когда к Расселу 
обращаются не владеющие языком Шекспира и Марка 
Твена. «Техас», по его собственному признанию, пишет 
на русском лучше, чем говорит. О своих разговорных 
навыках Рассел говорит, что это «новый диалект русс-
кого языка с техасским произношением». Я услышал о 
Расселе довольно давно, пытался найти его, и только в 
ВКонтакте однажды набрел на его страницу. Мы подру-
жились, стали тесно общаться, переписываться. Рассел 
пригласил меня к себе в Донецк и наконец-то нынешним 
летом мы смогли воочию увидеться. Несмотря на то, 
что Рассел еще не сильно преуспел в изучении языка 
Пушкина, у него есть песни на русском, написанные им 
самостоятельно. Одну из первых таких песен, сочинен-
ных еще в конце 2014-м, в начале 2015-го, в окопах, он 
спел мне под гитару. В ответ я исполнил ему пару своих 
военных песен, которые Рассел понял без перевода и 
высоко оценил, как ветеран боевых действий.

Рассел Бентли – нетипичный американец, очень 
добрый, могучий здоровяк с большим, любящим серд-
цем. Конечно, он скучает по Техасу, где живут его отец 
и сестра, которые не понимают и не принимают его вы-
бора. Но Рассел все так же любит их и скучает по своим 
родным. В Техасе у него осталось немало друзей, с ко-
торыми он старается поддерживать связь. Его семья и 
друзья подверглись пристальному интересу со стороны 
ФБР и других спецслужб, это принесло близким Рассе-
ла немало неприятных моментов в жизни, но любовь и 
дружба превозмогают все трудности, считает донецкий 
техасец. 

ПРОТИВ ЧЕГО СРАЖАЕТСЯ «ТЕХАС»?

«В первую очередь, - говорит Рассел Бентли, - не 
следует забывать, что во второй мировой войне Россия 
и Соединенные Штаты были союзниками против гер-
манского нацизма. И этот важный факт сейчас многие 
люди на Западе пытаются забыть и стереть из истории. 
После окончания второй мировой войны многие высоко-
поставленные нацисты, военные преступники сбежали 

из американской зоны оккупации на Запад, в Латинскую 
Америку, Канаду, США. В Америке и Канаде они заняли 
хорошие посты в политической и экономической сфе-
рах. Особенно в Канаде осело много бандеровцев. Важ-
но понимать, что Гитлер пришел к власти при помощи 
олигархов Запада. Сейчас говорят, что Гитлер пресле-

довал, в основном, евреев, однако, в не меньшей сте-
пени он ненавидел и коммунистов. То, что мы видим се-
годня (на Украине), это нацизм двадцать первого века. 
Это все внуки и правнуки настоящих нацистов, напри-
мер, Христя Фридланд (заместитель премьер-министра 
и министр финансов Канады), она – внучка украинского 
пособника нацистов (бандеровца), сбежавшего в Кана-
ду после войны. 

И все эти внуки бандеровцев до сих пор придержи-
ваются идеологии нацизма – идеологии превосходства 

«сверхчеловеков» над «недочеловека-
ми», считают себя выше простых людей, 
думают, что имеют право эксплуатировать 
их. А Россия является наиболее сильным 
препятствием на пути всех этих нацистов 
и сатанистов в их дьявольских планах со-
кращения численности человечества. Как 
русский православный христианин, веру-
ющий в Бога, я также верю в существова-
ние дьявола, в то, что он действует здесь, 
а нацисты Запада работают на дьявола. 
Для меня враги – это миллиардеры, па-
разитический класс, враги будущего че-
ловечества. Они измеряют все только 
количеством денег, которые есть у них. 
Это не просто борьба коммунистической 
идеологии против капиталистов, это и 
борьба Христа против сатаны. Как ком-
мунист и христианин из Техаса (улыбает-
ся), я борюсь за правду. И в глазах Бога и 
людей, мы сражаемся не за деньги, а за 

свои принципы и за саму жизнь».
На мой вопрос, когда он перешел в православие, Рас-

сел рассмеялся и ответил, что крестился в 2015 г. Он тог-
да воевал в батальоне движения «Суть времени». «Это 
коммунистическая организация по сути, и большинство 
ее членов придерживалось атеистических взглядов, 
но после нескольких рейдов в окопы в Донецком аэро-
порту, многие из них решили принять крещение». Для 
Рассела время перейти в православие пришло осенью 
2015 г., его крестил отец Борис, бригадный священник 
батальона «Восток», оказавший огромное влияние на 
жизнь добровольца из Техаса, настоящий богатырь, по 
словам Рассела, он именно так и выразился, по-русски, 
«богатырь», истинный воин Христов. 

Именно в Донецке Рассел Бентли понял не только 
«Суть времени» и утвердился в своих коммунистичес-

ких взглядах, но и лучше осознал суть христианства, 
православной веры, которая, в отличие от католичес-
тва, является, по мнению техасца, истинной религией. 
По словам Рассела, «римская католическая церковь не 
только печально известна своими преступлениями в 
прошлые века, но прежде всего скомпрометирована в 
ХХ веке поддержкой нацистов, которым католики актив-
но помогали после второй мировой войны избежать за-
служенного наказания». Несмотря на то, что есть много 
честных католиков, Рассел не верит в искренность папы 
и духовенства римской церкви, поддерживавшего Гит-
лера и Муссолини. 

Та же проблема и с множеством протестантских сект, 
особенно в Америке, чьи пасторы не скрывают своего 
богатства, дорогих машин, часов «Ролекс» и прочих ат-
рибутов роскоши. Главный принцип любой протестант-
ской секты, говорит Рассел, это то, что там учат, «если 
ты богат, то угоден Богу, а если беден, то ты грешник». 
Нищие не угодны протестантскому «богу», который на-
казывает их бедностью. И никто в таких протестантских 
сектах не заботится помощью бедным, а окормляют 
лишь богачей. Чем богаче человек, тем он праведнее, 
но это абсолютная ложь, уверен Рассел Бентли, пото-
му что это противоречит всему тому, чему учил своих 
последователей Иисус Христос. Техасец считает, что 
учение Христа и коммунистическая идея имеют между 
собой много общего, для него они не противоречат друг 
другу нисколько. И как говорит лидер движения «Суть 
времени» Сергей Кургинян, которого охотно цитирует 
Рассел Бентли, «мы должны построить Советский Союз 
2.0 без прежних ошибок, главной из которых была борь-
ба большевиков против Русской православной церкви».

Продолжение следует…
Игорь Дадашев
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О телеканале КРАСНАЯ ЛИНИЯ 
«Красная линия» - круглосуточный общественно-по-

литический телеканал, который предлагает зрителям аль-
тернативную картину, взгляд на события в стране с точки 
зрения трудящегося человека. 

Телеканал «Красная линия» начал своё вещание в 
2015 году и действует при поддержке КПРФ. 

Трансляцию канала можно посмотреть различными вариантами:
1) в интернете на странице официального сайта “Красная линия”:
Прямой эфир можно просмотреть пройдя по ссылке http://www.rline.tv/programs/
 Также записанные телепередачи Красная линия можно посмотреть на официальном 

канале youtube.com: https://www.youtube.com/user/rlinetv 
На Дальнем Востоке «Красная Линия» находится на 49 канале. Оператор «Ростеле-

ком».

ДЕПУТАТ МАГАДАНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ГОНЧАРЕНКО СЕРГЕЙ 
АЛЕКСАНДРОВИЧ  

ведет личный прием граждан по следующим адресам:
  г. Магадан, ул. Парковая, 6А каб.1-5 каждый вторник с 18.00 до 20.00

Контактный телефон 8(914)851-9727 г. Магадан, ул. Якутская, 6А  
Крайний четверг месяца с 18.00 до 19.00 Контактные  телефоны:

8(964)457-3377,  622855

ВЫПИСЫВАЙТЕ ПРАВДУ! ЧИТАЙТЕ 
ПРАВДУ! 

У вас есть возможность регулярно узнавать ПРАВДУ о 
том, что будет

происходить в жизни трудового народа во всех уголках России и за ее пределами.
Подписка на газету ПРАВДА принимается во всех отделениях почтовой связи.

Индекс ПРАВДЫ в 1-м томе Объединенного каталога “Пресса России”
(обложка зеленого цвета) - 50102.

Выписывайте нашу газету ПРАВДА! Передавайте ПРАВДУ знакомым!
Помогите прорвать информационную блокаду вокруг оппозиции!

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ
      «СОВЕТСКАЯ РОССИЯ»
Советская Россия» выходит в свет с 1 июля 1956 года. 
Газета всегда оставалась и остается верна своему 

названию, поддерживая и пропагандируя советские социалистические ценности, великую 
русскую культуру. Каталог агентства «Роспечать» (красно-бело-голубой) - подписной индекс 
50124 - Объединенный каталог «Пресса России» (зеленый) - подписной индекс 43100 Вы мо-
жете купить подписку на печатную версию газеты «Советская Россия» на 2023 год (период: от 
1 месяца). Стоимость подписки — от 387.36 руб. Доставка изданий производится почтовыми 
бандеролями по России.

Первый секретарь Магаданского городского комитета 
КПРФ помощник депутата ГД ФС РФ восьмого созыва
Левченко С.Г. Капитан юстиции запаса Невский В.М.

Приём осуществляется понедельник пятница с 10.00 до 13.00.

ÈÒÎÃÈ ÂÛÁÎÐÎÂ Â ÌÀÃÀÄÀÍÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ Â 2023 ÃÎÄÓ
8 – 10 сентября 2023 года прошли выборы губернатора Магаданской области. Коммунисты и сторонники КПРФ проделали большую работу в 

этой выборной кампании. Наш кандидат от КПРФ Гончаренко Сергей Александрович, директор Магаданской школы бокса, депутат Магаданской 
Областной Думы, получил уверенный второй результат. Данный результат один из лучших результатов среди региональных отделений КПРФ 
по России. Кроме этого на дополнительных выборах в местных заксобраниях победили двое наших товарищей от КПРФ, в Ягоднинском му-
ниципальном округе депутатом стал Паникаров Иван Александрович, а в Северо-Эвенском муниципальном округе – Апока Эдуард Сергеевич. 
На двух коммунистов стало больше среди народных избранников Колымы. Всем большое спасибо за помощь, участие и работу в этой избира-
тельной кампании! 

Вечером 10 сентября в Центральном штабе КПРФ по выборам прошла 
пресс-конференция руководства Компартии, посвящённая итогам Единого 
дня голосования. В ней приняли участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов, первые заместители Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин и И.И. Мель-
ников, заместители Председателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, Д.Г. Новиков, Л.И. 
Калашников, член Президиума, секретарь ЦК КПРФ С.П. Обухов, секретарь 
ЦК КПРФ А.А. Ющенко.

  Г.А. Зюганов: «Мы за конструктивную, созидательную работу».
Со вступительным словом к участникам пресс-конференции обратился лидер 

КПРФ Г.А. Зюганов. «Компартия Российской Федерации и левопатриотические силы 
всегда с большой ответственностью относились к выборным кампаниям, — под-
черкнул Геннадий Андреевич. — Нынешняя кампания имела две особенности. С 
одной стороны, против Русского мира и России ведётся натовцами и американца-
ми война на уничтожение. И это требует от нас максимальной мобилизации сил, 
сплочения общества, а также очень умных и грамотных технологических решений. 
А с другой стороны, эта кампания предваряет большую президентскую кампанию». 
Далее лидер КПРФ напомнил слова президента В.В. Путина, сказанные два года 
назад на Валдайском международном форуме перед иностранными журналистами, 
что капитализм зашёл в тупик. При этом, подчеркнул Г.А. Зюганов, российский кри-
минально-олигархический капитализм не просто зашёл в тупик, а оказался полно-
стью несостоятельным. Он уничтожил 80 тысяч производств, по сути дела, отбросив 
страну с передовых позиций на задворки истории. Затем лидер коммунистов рас-
сказал о программе КПРФ, которая была принята на III Орловском международном 
экономическом форуме. Также была предложена избирателям программа «Образ 
будущего». Эти документы были опубликованы почти 100-миллионным тиражом и 
активно продвигались информационно-пропагандистскими службами партии. Да-
лее Г.А. Зюганов подчеркнул, что коммунисты предложили бюджет развития, кото-
рый базируется на успешном опыте народных предприятий и целого ряда отраслей, 
например, сельхозмашиностроения, где прирост за последнее время составил 28%. 
Лидер КПРФ остановился и на опыте Орловской области, где губернатор-коммунист 
А.Е. Клычков вновь должен показать прекрасный результат на выборах. Ведь он 
сумел перестроить работу так, что его поддержали практически все влиятельные 
политические силы и деловые люди. Геннадий Андреевич также напомнил, что Ор-
ловская область — это единственный регион, который второй год подряд показы-
вает лучший результат по сбору зерна. В прошлом году там было собрано по пять 
тонн зерна на человека, а в этом году, похоже, будет достигнут показатель в шесть 
тонн. И это лучший результат в истории сельского хозяйства страны. Также Г.А. Зю-
ганов обратил внимание на то, что на выборах в Хакасии побеждает действующий 
глава региона коммунист В.О. Коновалов. И это несмотря на травлю, развёрнутую 
со стороны «Единой России». Против действующего главы республики на телеэк-
раны было выпущено восемь тысяч грязных сюжетов. Пришлось даже официально 
обращаться по этому поводу к президенту и членам Совета безопасности. Однако 
избиратели сегодня доказали, что доверяют Коновалову, который, согласно предва-
рительным итогам, набирает 60% голосов. Далее Геннадий Андреевич отметил, что 
тот опыт, который накопили народнопатриотические силы и народные предприятия, 
даёт возможность стране соединить современное предпринимательство с идеала-
ми справедливости. «Справедливость сегодня выходит на первый план, и те, кто 
достойно и честно вёл избирательную кампанию, получают на выборах хороший ре-
зультат», — подчеркнул Председатель ЦК КПРФ. Затем лидер коммунистов отметил 
работу молодых руководителей Компартии, которые в ходе выборов проявили себя 
ярко и талантливо. Это прежде всего первый заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин, заместитель Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков, а также губерна-
тор Ульяновской области А.Ю. Русских. При этом лидер КПРФ выразил возмущение 
тем, что в Алтайском крае с выборов сняли талантливого руководителя краевого 
партотделения, депутата Государственной ду-мы М.Н. Прусакову. Видимо, «Единая 
Россия» уж слишком испугалась конкуренции с её стороны. Среди других талант-
ливых представителей молодой плеяды КПРФ были названы Р.Б. Яковлев (Ново-
сибирская область), М.В. Райн (Ненецкий автономный округ), А.Н. Ивачёв (Сверд-
ловская область), Е.В. Грунтовая (Кемеровская область). «Таких у нас сегодня всё 
больше и больше. И это меня радует», — подчеркнул лидер коммунистов. Кроме 
того, он поблагодарил за хорошую работу заместителя Председателя ЦК КПРФ Л.И. 

Калашникова, члена Президиума, секретаря ЦК КПРФ С.П. Обухова, секретаря ЦК 
КПРФ А.А. Ющенко. Однако, по мнению Г.А. Зюганова, в стране нужен капиталь-
ный ремонт избирательной системы. Лидер коммунистов пообещал обобщить все 
материалы о нарушениях в ходе прошедшей выборной кампании. Кроме того, он 
напомнил, что «Единая Россия» внесла в законодательство о выборах уже 17 из-
менений в свою пользу. «Чтобы выполнить задачи, поставленные в Послании пре-
зидента, стране нужен новый курс», — подчеркнул Геннадий Андреевич. При этом 
он призвал опираться на опыт великой Советской державы. «Мы за конструктив-
ную, созидательную работу. Мы на этих выборах представили реальную программу, 
свой уникальный опыт и новый курс, который будем продвигать в Государственной 
думе», — сказал в завершение лидер коммунистов.

И.И. Мельников: «КПРФ твёрдо удерживает позицию второй политической 
силы».

«Выборы третий год в России проводятся в неординарном социально-полити-
ческом контексте, — отметил первый заместитель Председателя ЦК КПРФ И.И. 
Мельников. — Если сравнивать с аналогичными выборами, которые проводились 
четыре года назад, нынешние проводятся в принципиально иных, радикальных ус-
ловиях». «Мы в целом удовлетворены цифрами, которые приходят сейчас с востока 
страны. КПРФ уверенно удерживает позиции второй политической силы», — рас-
сказал И.И. Мельников. «Четыре года назад на выборах депутатов региональных 
законодательных собраний мы не везде заняли второе место. В трёх регионах мы 
были третьими: в Архангельской, Кемеровской областях и в Забайкальском крае. В 
этом году количество таких регионов, судя по предварительным результатам, сокра-
тится. В Забайкальском крае мы предположительно останемся на третьем месте, 
а вот по Архангельской и Кемеровской областям окончательных результатов пока 
ещё нет», — отметил Иван Иванович. «Про новые территории России. Политичес-
ки важно, что выборы на них состоялись. Мы понимаем особенности проведения 
выборов на этих территориях. Их итоги надо оценивать с учётом этих факторов», 
— подчеркнул первый заместитель Председателя ЦК КПРФ. «Мы консолидирова-
лись в условиях беспрецедентного внешнего нажима, но на выборах должна быть 
честная конкуренция, — считает Иван Иванович. — Мы ранее вносили конструктив-
ные предложения по изменению выборного законодательства. Недавно фракция 
КПРФ в Госдуме подготовила и внесла новый Избирательный кодекс. Этот проект 
устраняет нынешние перегибы и перекосы избирательной системы, его готовили 
крупные специалисты». «По итогам прошедших выборов наша партия демонстри-
рует большую устойчивость. Мы твёрдо удерживаем позицию второй политической 
силы», — сделал вывод И.И. Мельников.

Ю.В. Афонин: «Мы получили наказы избирателей, которые обязательно выпол-
ним».

«Наша партия шла на эти выборы с программой победы, с программой «Двад-
цати неотложных мер для преображения России». Эту программу поддержали из-
биратели. По всей стране наша партия выдвинула более 10 тысяч кандидатов. Они 
предложили программы развития регионов и муниципалитетов, деревень и сёл», 
— рассказал первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин. «Мы по-
лучили наказы избирателей, которые обязательно выполним», — твёрдо пообещал 
он. «Среди наших кандидатов много ярких и талантливых людей, в том числе более 
50 человек — участники СВО. На новых территориях около 150 наших кандидатов 
начиная с 2014 года защищали Донбасс от фашистов. Многие из них станут депу-
татами и вместе с нами начнут реализовать программу КПРФ», — рассказал Юрий 
Вячеславович. «Андрей Клычков и Валентин Коновалов повторно стали губерна-
торами. Наши товарищи выполнили свои обещания, поэтому получили большую 
поддержку избирателей», — отметил первый заместитель Председателя ЦК КПРФ. 
«В Москве на выборах мэра мы продемонстрировали яркую кампанию. Леонид Зю-
ганов и партийная организация очень слаженно отработали. Мы предложили образ 
будущего. Да, в Москве есть крупные достижения последних лет. Но на встречах с 
нашим кандидатом москвичи говорили и о своих проблемах. Леонид Зюганов провёл 
более двухсот таких встреч. Много надо изменить в градостроительной политике и 
в вопросах экологии. По первым данным системы ДЭГ, Леонид Зюганов получил 
вторую позицию», — рассказал первый заместитель Председателя ЦК КПРФ.

Пресс-служба ЦК КПРФ


